

Lluvias provocaron derrumbes en el cerro Mayaca, caída de árboles y anegamientos

Ocho familias de la Quebrada del Aji quedaron aisladas luego que el sector sufriera los embates del temporal

Este miércoles 12 de junio, a eso de las 22 horas, ingresó a la comuna el sistema frontal que se venía anunciado desde hace varios días y que incluso obligó a suspender las clases para ayer jueves y hoy viernes en siete regiones del país, incluida la de Valparaíso.

Al respecto, el jefe de la Oficina de Gestión de Riesgo de Desastres de Quillota, Claudio Figueroa, informó que "estuvimos durante toda la madrugada del jueves revisando distintas situaciones, como caída de árboles, deslizamientos de

tierra y atenciones sociales por viviendas de adultos mayores", **UN ÁRBOL CAYÓ SOBRE UNA CASA**

Por su parte, el alcalde Oscar Calderón entregó un balance sobre la emergencia: "Partió con viento que se presentó con mucha fuerza en los sectores rurales de Quillota, en el sector sur poniente de Santa Rosa de Colmo y en Boco. Incluso, un árbol cayó sobre una casa en el sector Aconcagua Sur".

"Hemos tenido derrumbes en el cerro Mayaca por la humedad de los terrenos-agregó, lo cual está siendo monitoreado por una cuadrilla especializada instalada en el sector y con el trabajo de las organizaciones sociales que nos están avisando para que lleguemos rápidamente".

Las ráfagas de viento provocaron la caída de unos diez

árboles en la zona urbana y rural. Por ejemplo, a primera hora de ayer jueves, en San Pedro cayó un árbol sobre calle Exe-

quiel Silva. No dejó lesionados, pero bloqueó el tránsito en el sector Hermanas Solari. Frente a ello, una cuadri-



Las calles del centro se vieron complicadas debido a las fuertes precipitaciones registradas.

lla del Departamento de Medio Ambiente se encargó de cortar y retirar el tronco de la vía. Por otro lado, el viento generó cortes de energía eléctrica en varios hogares y dejó algunos semáforos apagados, como el de Avenida Condell con Ariztia, donde hubo una colisión menor entre dos vehículos.

Como medida preventiva, en el Comité de Gestión del Riesgo de Desastres de Quillota se decidió cercar la Plaza de Armas durante las lluvias. "En la parte técnica, le dijimos al alcalde que vamos a tener vientos de 40, 50 y hasta 60 kilómetros por hora", indicó Claudio Figueroa.

Y como los árboles de la plaza tienen muchos años, el riesgo de que precipiten contra el suelo es alto. "Así que la primera situación es cerrar la plaza para evitar ese problema. Ahora, si alguien levanta la cinta de peligro y pasa, ya es una responsabilidad personal", acotó el profesional.

Finalmente, desde las 17:00 horas del miércoles, ha permanecido cerrado el tránsito en la ruta F-366 que une a las localidades de Boco en Quillota y Lo Rojas en La Cruz. La medida rige mientras se mantengan las condiciones climáticas, por lo que podrían extenderse hasta el fin de semana.

ANEGAMIENTOS Y DESLIZAMIENTOS DE TIERRA

El monto aproximado de agua caída, a las 17:30 horas de ayer jueves 13 de junio, superaba los 80 milímetros (mm) en la zona urbana de Quillota;

mientras que en la comuna de La Cruz, de acuerdo al INIA, las mediciones apuntaban a unos 115 mm de agua lluvia caída.

Se estima que el sistema frontal podría alcanzar los 100 mm en total en Quillota. Por ende, según el jefe de Gestión de Riesgo, se han entregado casi 500 defensas fluviales en Quillota para evitar el ingreso del agua a las casas.

Las cuadrillas municipales han recorrido varios puntos de la comuna, revisando rejillas, drenes y acumuladores, para de esta manera retirar objetos que puedan provocar anegamientos.

Emergencias menores de este tipo se registraron en los sectores de Aconcagua Sur, Cerro Mayaca, Rosales Kennedy, Altos de Serrano, Pedro Aguirre Cerda, El Retoño, Lorca con Gabriela Mistral, Rebolar, Manuela Figueroa y El Sendero, entre otros.

Finalmente, a eso de las 19 horas de ayer jueves, se desbordó la Quebrada del Aji tras la descarga de agua proveniente de distintas laderas que confluieron en este sector. Hubo varias casas afectadas, por lo que se trabajó con maquinaria para poder ayudar a los damnificados. Son ocho familias aisladas, pero con comunicación. Al cierre de la presente edición, los equipos de Gestión de Riesgos de Desastres se dirigían hasta el sector liderados por el propio alcalde Oscar Calderón, con el fin de evaluar ayuda social y operativa.